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PRIMERAS PLANAS 

 

 REPARTE SEP PLAZAS A MODO 

 

SCJN SEÑALA A BOURS Y MOLINAR POR ABC 

 

CASO ABC: BOURS Y MOLINAR, ENTRE LOS 
RESPONSABLES 

 

MOLINAR Y BOURS, RESPONSABLES EN EL CASO 
GUARDERÍA ABC 

 

OMISIONES DE MOLINAR Y BOURS EN TRAGEDIA DE 
ABC 

 URGEN A LEGISLAR ACTUACIÓN MILITAR 

 DESACELERACIÓN DEL PIB AL CIERRE DEL AÑO: IP 

 

A PRIMER EMPLEO SE LO COMIÓ GASTO OPERATIVO 

 

ILEGALES, CONCESIONES DEL IMSS A GUARDERÍAS: 
COMISIÓN DE LA CORTE 

 CRUZ ROJA CIERRA POR ATAQUES 

 ¡PELIGRA! 
 

 

EL CONTENIDO PERIODÍSTICO DE LA INFORMACIÓN QUE SE INCLUYE EN ESTA CARPETA ES PROPIEDAD 

INTELECTUAL Y RESPONSABILIDAD EXCLUSIVA DE LOS MEDIOS EMISORES Y DE SUS AUTORES, Y NO REPRESENTA 

DE MANERA ALGUNA LA OPINIÓN DE LA UNIVERSIDAD PEDAGÓGICA NACIONAL 
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RESUMEN 

 

SEP 

 

* La Capilla.- S. Juana 

Reforma: Comenta que este martes habrá un foro en el Tec de Monterrey de 
Toluca para discutir algunos encargos del Presidente Felipe Calderón, 
referentes a la reforma política, “y para que vean que el tema trae empuje 
desde Los Pinos, quien abrirá el foro con una conferencia magistral será el 
Secretario de Educación, Alonso Lujambio”. (Pág. 6-Estado) 

* Templo Mayor.- F. Bartolomé | Línea 10.- Demis Fuentes 

Reforma: Ambas columnas cuestionan: “¿Qué tiene Elba Esther Gordillo que 
los vuelve locos? ¿Serán sus encantos o será su encantadora fuerza 
electoral?”, pues refiere que el nuevo integrante del club de fans de la 
profesora es “sin lugar a dudas, Alonso Lujambio, quien está más que puesto 
y dispuesto a complacer los deseos de la señora Gordillo”. 

Al respecto, señalan que “el actual Secretario de Educación Pública no 
parece tener reparo en atender todas y cada una de las demandas de la 
lideresa magisterial, sean de más dinero, de más prestaciones o de más 
posiciones. A lo mejor, como dicen por ahí, Lujambio quiere ser el consentido 
de la profesora ¡en el 2012!”. (Reforma 12-A, Metro 19) 

* Trazos del México surrealista.- León Krauze 

Milenio: Acota que, cualquier análisis serio “de los problemas de México 
tendría que comenzar por la educación. Los niños mexicanos están mal 
educados, mal guiados, mal aconsejados y hasta mal alimentados. En varias 
partes de México, la norma es la huelga en defensa de „conquistas sindicales‟ 
—como el derecho a heredar la plaza— antes que la disciplina admirable de 
la docencia. La universalidad en el servicio educativo, desafío de las últimas 
décadas, no ha dado pie a la calidad, reto del siglo que comienza”. 

Agrega que los niños mexicanos “fracasan en prácticamente todas las 
evaluaciones internacionales disponibles.  



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

El rezago tecnológico es una vergüenza indescriptible. La realidad es dura y 
simple: México está criando ciudadanos de segunda, sin herramientas para 
pelear en el mundo. Gran parte de la responsabilidad corresponde al SNTE. 
Más interesado en la perpetuación de sus privilegios que en la formación de 
los niños a quienes „educa‟, el sindicato es una rémora indigna de México”. 

Por ello, subraya que “en un México responsable, el Gobierno ya le habría 
declarado la guerra a esa estructura corporativista y maligna. ¿Pero qué 
hace el Gobierno? Todo lo contrario. La alianza entre el calderonismo y las 
tropas gordillistas está más viva que nunca. Dan ganas de ponerse a llorar 
cuando uno escucha a Alonso Lujambio, un hombre de profunda cultura, 
llamar “un actor privilegiado” al SNTE. ¿Y los niños del país? ¿Y la inserción 
de México en la competencia global? ¡Qué importa!”. (Pág. 12) 

* Hiel y Miel.- Tere Vale 

La Crónica: Comenta que senadores de PRI, PAN y PRD impulsan una 
iniciativa de reforma a la Ley General de Educación para prohibir la venta de 
alimentos chatarra y la publicidad de productos que generen obesidad 
infantil, en el interior de las escuelas. Sobre el tema, el secretario de 
Educación Pública, Alonso Lujambio, dijo que reducir la estrategia del 
Gobierno Federal a un reglamento de cooperativas o tiendas escolares para 
evitar la venta de alimentos chatarra, porque ha contribuido a la gordura de 
los niños, es un debate inútil, ya que es un problema endémico de la vida 
social y salud pública que responde a causas multifactoriales. 

“Yo estoy de acuerdo. Lamentable que lo único que se les ocurra a los 
legisladores es fastidiarle la vida a los niños y seguir prohibiéndolo todo. 
¿Por qué no se les ocurre aumentar las horas dedicadas en las escuelas a la 
educación física, a salir a caminar, a hacer ejercicio, deporte? Ya basta de 
prohibir, al rato estarán prohibidos los huevos, por el colesterol, los tamales, 
por la grasa, y hasta los tacos. ¿De qué se trata?…”. (Pág. DOS-Opinión) 

* Capitanes 

Reforma: Señala que alrededor de 700 pilotos de aviación recién graduados 
están en espera de obtener su licencia, pero para obtenerla, deben presentar 
su cédula profesional, “y para obtener su cédula les exigen ¡la licencia!”, por 
ello, este martes, el Comité Técnico de Profesionalización de la SEP podría 
aprobar la propuesta de que los graduados realicen un examen de 
conocimiento general en el Centro Internacional de Adiestramiento de 
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Aviación Civil. A quien apruebe, la SEP, a cargo de Alonso Lujambio, emitirá 
la deseada cédula que les daría acceso al campo, o cielo, laboral. (Pág. 3-
Negocios) 

* Pepe Grillo 

La Crónica: Sin especificar el motivo de una encuesta de Consulta Mitofsky, 
detalla textualmente: “por partidos, el PRI tiene 37 puntos, el PAN 16 y el PRD 
11. Por personas, Peña Nieto 25, López siete, Fidel Herrera cuatro y menos 
Ebrard, Creel y Beatriz. En el PRI, Peña Nieto 65 puntos, Fidel 12, Beatriz 
nueve y Manlio tres. En el PAN, Creel 49, Josefina 20, González 11, Lujambio 
seis y Lozano cinco. En el PRD López 59, Ebrard 27. En población abierta, en 
el PRD, Ebrard 27, López 25”. (Pág. TRES-Opinión) 

* Sin Titubeos.- Diana Mancilla Álvarez 

Milenio: Comenta los resultados de la encuesta trimestral de Consulta 
Mitofsky, que refiere las preferencias para las candidaturas a la Presidencia 
de la República. En cuanto a las preferencias al interior del PAN, especifica: 
“Santiago Creel tiene 49 por ciento, Josefina Vázquez Mota con 20, Emilio 
González con 11, Javier Lozano con cinco, Alonso Lujambio con seis, 
Heriberto Félix con cuatro y Ernesto Cordero con seis”. (Pág. 4-Estado de 
México) 

* Concurso intermedio de plazas docentes 

Reforma: La Secretaría de Educación Pública y el Sindicato Nacional de 
Trabajadores de la Educación regresarán al reparto de plazas de 
maestros…pero en un concurso a modo. Luego de que en 2008 se anunciara 
un acuerdo histórico que perfilaba un mecanismo transparente para asignar 
plazas de maestros, el cual incluía un órgano de evaluación independiente y 
la participación de 40 organizaciones como observadoras, ya no será así. 
Bajo un nuevo mecanismo que llamaron “concurso intermedio”, la SEP y el 
SNTE decidieron asignar 2 mil 110 plazas vacantes de primaria y 6 mil 770 
horas de Telesecundaria en Aguascalientes, Hidalgo, Baja California y Nuevo 
León. Pero esta vez participarán maestros que ya tienen una plaza temporal, 
aunque su salario es por honorarios. Además hubo una escasa difusión de 
convocatorias. (Ocho columnas y 4-A) 
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* Incumplen promesas 

Reforma: En 2008, como parte de la Alianza por la Calidad de la Educación, 
Josefina Vázquez Mota, entonces titular de la SEP, logró establecer con el 
SNTE el compromiso para transparentar la asignación de nuevas plazas. 
Este año, la SEP lanzó a concurso 13 mil 631 plazas y se registraron 71 mil 
aspirantes. En 2009 se abrieron 23 mil nuevas plazas y se inscribieron más 
de 120 mil aspirantes, de los cuales sólo 31 mil aprobaron; 87 mil 741 
requerían “nivelación”, y 5 mil 29 fueron considerados “no aceptables”. A 
quienes no alcanzaron lugar se les dijo que al abrirse nuevas plazas, se les 
asignarían por orden de prelación. Empero, este año no será sí. La SEP y el 
SNTE alistan un reparto con nuevas reglas que sólo ellos conocen. (PP) 

* Aclara SEP que concurso intermedio es una segunda oportunidad 

Reforma: La SEP aseguró que el concurso intermedio para plazas docentes 
es una “oportunidad” para que maestros de primaria contratados por 
honorarios puedan acceder a una plaza “y así evitar a toda costa que estas 
plazas se asignen de manera discrecional a un examen nacional y a un 
concurso, como lo hemos venido haciendo”, señaló el titular de la Unidad de 
Planeación y Evaluación de Políticas de la SEP, Francisco Ciscomani. Dijo 
que el concurso intermedio para asignar 2 mil 110 plazas es un acuerdo entre 
autoridades educativas estatales y el gremio magisterial, que se someten a la 
Alianza por la Calidad de la Educación. Aclaró que los maestros que están en 
lista de espera deberán renunciar a esa condición y presentar examen de 
nuevo, si quieren acceder a las plazas en Aguascalientes y Baja California. 

Por su parte, la organización Transparencia Mexicana se deslindó del 
concurso intermedio para la asignación de plazas docentes, pues “no tendrá 
el aval de las 40 organizaciones que participaron en el concurso nacional ni 
tendrá un mecanismo de participación ciudadana en la observación, que fue 
lo que hizo Transparencia en la ocasión anterior”, señaló Eduardo 
Bohórquez, director de la organización. Agregó que la SEP no ha hecho una 
invitación formal al organismo para facilitar el proceso de observación.  

A su vez, el director de Mexicanos Primero, David Calderón, señaló que el 
proceso está marcado por la opacidad, “de espaldas a la sociedad y que 
lleva a pensar que hay mucho descuido de las autoridades respecto de la 
equidad y la transparencia”. Cuestionó que la SEP no haya invitado a 
organizaciones de la sociedad civil a participar como observadores del 
concurso intermedio y cuestionó, con respecto a la convocatoria de Baja 
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California que establece que los aspirantes pueden renunciar al orden de 
prelación que se les asignó en el concurso de agosto pasado: “En qué 
situación quedan quienes aprobaron el examen y a los que se les dijo que 
estarían en la lista de prelación esperando por las plazas vacantes durante 
tres ciclos escolares”. (Pág. 4-A) 

* Ruinas.- José Blanco 

La Jornada: Comenta la visita del relator especial de la ONU, quien criticó 
que existan “grandes asimetrías” estructurales, como las desigualdades 
entre las zonas urbanas y las rurales, entre los estados, entre las escuelas 
públicas y privadas y entre los grupos de población; “las poblaciones pobres 
reciben una educación pobre”, constató Vernor Muñoz, quien utilizó 
“palabras tibias como el agua que nos descubre, que obedecen al lenguaje 
diplomático de las instituciones internacionales”. 

Y ante esto, la respuesta de Elba Esther Gordillo fue demandar a la SEP un 
incremento salarial en términos reales, así como un considerable aumento de 
la burocracia educativa, con la finalidad de incrementar su “gigantesca 
máquina que sirve para hacer política”. Esta última, refiere el columnista, “ha 
sido la vía privilegiada para el lento suicidio de la República mediante una 
soga que han tenido en sus manos” los gobernadores, los partidos políticos, 
los diputados y senadores, “importándoles un rábano la formación básica de 
los niños y, por supuesto, el futuro del país”. (Pág. 21) 

* Murmullos 

El Sol de México: Comenta que la diputada María de Jesús Aguirre 
Maldonado, secretaria de la Comisión de Seguridad Pública en San Lázaro, 
ofreció una entrevista a ABC Radio, en donde solicitó al Gobierno Federal 
informar a dónde fueron a parar los 700 millones de pesos, la tercera parte 
del dinero decomisado a Zhenli YeGon y que serían ocupados para prevenir 
las adicciones y rescatar a los jóvenes que las padecen, porque “hasta el 
momento no se sabe nada. Habría que añadir que tampoco se sabe de los 
700 millones que supuestamente se aplicaron en la PGR y los otros 700 que 
fueron a las arcas de la SEP. (El Sol de México 2-A) 

* Presentará ANUIES propuesta de presupuesto multianual 

La Jornada: La ANUIES presentará al Congreso de la Unión y a los partidos 
políticos una propuesta de presupuestos multianuales para las universidades 
e instituciones de educación superior, con el fin de planear los recursos a 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

tres o cinco años y evitar la zozobra, incertidumbre y necesidad de cabildear 
fondos anualmente. 

Tras recibir a la comisionada presidenta del IFAI, Jacqueline Peschard, los 
rectores de la ANUIES, reunidos en sesión de consejo nacional, aprobaron 
por unanimidad suscribir un convenio de cinco puntos que busca 
transparentar la vida interna y el gasto de sus universidades, en el contexto 
de la nueva redacción de los artículos sexto y 16 constitucionales en materia 
de acceso a la información y protección de datos personales, así como de la 
obligatoriedad que tienen esos centros de enseñanza de fomentar la cultura 
de la transparencia y la rendición de cuentas. El acuerdo podría ser suscrito 
la semana próxima para avanzar en la transparencia de estas instituciones, 
informó el secretario general de la Asociación, Rafael López Castañares. 

El Universal: Por otra parte, al concluir la reunión, López Castañares, 
comentó que en las casi 130 instituciones de educación superior del país hay 
“muchísima preocupación” por la situación de violencia que se vive a 
consecuencia de la presencia del narcotráfico, pues las universidades y los 
universitarios no han quedado exentos de la violencia que se presenta en 
algunas ciudades, pero en lo referente a los rectores, aseguró, hasta ahora, 
“sí algo se respeta en la sociedad es la imagen de los rectores y los titulares 
de la educación”. (El Universal 5-A, La Jornada Contraportada y 39) 

* Mexicanos varados en Chile 

El Universal: El subsecretario de Relaciones Exteriores para América Latina 
y el Caribe, Salvador Beltrán del Río, dijo este lunes que se trabaja con las 
autoridades de Chile y México para facilitar el regreso de entre 70 y 80 
mexicanos que quieren volver a su país después del sismo. Entre los 
mexicanos varados en Chile está el escritor Juan Villoro, varios funcionarios 
de la SEP y asistentes al Primer Congreso Iberoamericano de la Lengua y 
Literatura Infantil y Juvenil. (El Universal 20-A, La Jornada 2 y 30) 
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SECTOR EDUCATIVO 

 

* Detectan irregularidades en la Cuenta Pública 2008 del INAH 

Reforma: La ASF detectó en el INAH deficiencias administrativas, problemas 
de planeación y recursos que no fueron reintegrados a la Tesorería y de los 
que no existen comprobantes de su destino. En la revisión de la Cuenta 
Pública 2008, el órgano fiscalizador hizo cinco observaciones e igual número 
de recomendaciones preventivas que deberán ser atendidas o solventadas. 
Para su evaluación, el organismo fiscalizador auditó 59 millones 833 mil 
pesos, de los cuales se observó un subejercicio de 4 millones 809 mil pesos, 
además de una diferencia de 83 mil pesos con respecto a lo reportado en la 
Cuenta Pública. (Pág. 23-Cultura) 

* Piden transparencia a las autoridades 

Reforma: El IFAI propuso a la Asociación Nacional de Universidades e 
Instituciones de Educación Superior un plan para transparentar el gasto en 
los centros de estudio. Ante los rectores, la presidenta del IFAI, Jacqueline 
Peschard, expuso este lunes la iniciativa para que las universidades habiliten 
el sistema Infomex para homogeneizar el procesamiento de peticiones de 
transparencia de las universidades al resto de los organismos autónomos y 
de Gobierno. Peschard detalló que, desde que entró en vigor la Ley Federal 
de Acceso a la Información Pública Gubernamental, 33 por ciento de las 
solicitudes presentadas a la Administración Pública Federal corresponde al 
sector académico. (Reforma 4-A, El Financiero 4 y 24-A, La Prensa 18,) 

* Adecuado el retiro de la comida chatarra en escuelas 

El Sol de México: El dirigente del Partido Verde, Jorge Legorreta, calificó 
como adecuada, aunque tardía, la decisión del secretario de Educación del 
DF, Mario Carrillo, de retirar la comida chatarra de todos los planteles de 
educación básica en seis meses. Por ello Aplaudió el anunció de Carrillo, 
quien informó que la dependencia  a su cargo ya trabaja en coordinación con 
la Secretaría de Salud capitalina y la Secretaría de Educación Pública federal 
para incorporar la materia de Salud en el plan de estudios del próximo ciclo 
escolar. (Pág. 7-A) 

 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

* Protestas estudiantiles 

El Universal: Pie de foto de estudiantes universitarios que protestaron en las 
calles de Toluca por el alza a la tarifa del transporte público; demandan que 
les den descuentos para alumnos como sucede en otros países. 

La Jornada: En tanto, alrededor de 200 estudiantes de la Universidad 
Autónoma Agraria Antonio Narro de Coahuila, en protesta por las 
irregularidades en el proceso de renovación de la mesa directiva estudiantil. 
Además denunciaron que no han recibido las becas mensuales de mil pesos 
que reciben muchos de ellos. (El Universal 13-A, La Jornada 34) 

* Alistan entrega del galardón Coatlicue de Mujer 

Reforma: Personalidades como Leonora Carrington, la Rectora del IPN, 
Yoloxóchitl Bustamante y la bailarina Lin Durán serán galardonadas el 10 de 
marzo con el Premio Coatlicue de Mujer, en el marco del Encuentro 
Internacional-X Iberoamericano Mujeres en el Arte, a celebrarse del 8 al 17 
de marzo. (Pág. 23-A) 

* Bares clandestinos en Azcapotzalco 

Reforma: Ante la presencia de bares clandestinos y el hecho de que más de 
la mitad de los delitos y faltas administrativas en Azcapotzalco son cometidas 
por menores, la demarcación enfrenta un reto para alejar a los jóvenes del 
consumo de alcohol y de la criminalidad, reconoció el delegado Enrique 
Vargas. En torno a la UAM y al CCH Azcapotzalco, la delegación ha detectado 
casas que venden bebidas alcohólicas a cientos de jóvenes, sin embargo 
carece de facultades para actuar contra estos sitios. (Pág. 2-A) 

* Programa de conmemoración del centenario de la UNAM 

Reforma: La UNAM celebra sus 100 años con un programa que pretende 
recuperar inmuebles del centro histórico para adaptarlos como viviendas de 
alumnos y profesores foráneos. También se buscará instalar en el centro 
histórico la Casa de América Latina, cuyo objetivo será la de promover 
proyectos destinados a la educación, la ciencia, la cultura y la integración 
social de la generación de los bicentenarios en distintos países. 

 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

Esta iniciativa tiene un patronato presidido por el escritor Carlos Fuentes y al 
que pertenecen los Premios Nobel de Literatura Nadine Gordimer y Gabriel 
García Márquez. Cabe destacar que el Gobierno de la Ciudad de México se 
sumará a los festejos de los 100 años de la UNAM con una serie de 
actividades culturales y audiovisuales. (Reforma Pp y 3-A, Excélsior 1 y 4-A, 
La Jornada 42, Milenio 31, Metro 4, El Gráfico 8) 

* Donan predio para reubicar primaria 

El Sol de México: El jefe delegacional de Milpa Alta, Francisco García Flores, 
anunció la donación por parte de la comunidad de Miacatlán, del predio 
Tlachimanco con una superficie superior a 8 mil metros cuadrados, para 
reubicar la escuela primaria “Sierra Leona”, aunque dijo, ahora sólo faltan 
recursos económicos para su construcción. (Pág. 6-A) 

* Concluyó la Feria del Libro del Palacio de Minería 

La Jornada: Con asistencia de más de 130 mil visitantes, el domingo concluyó 
la versión 31 de la Feria Internacional del Libro del Palacio de Minería, lo que 
significó un incremento de 11 por ciento en comparación con el encuentro de 
2009. Organizadores de la FILPM, anunciaron que para 2011 rendirán un 
homenaje al recién fallecido Carlos Montemayor. (Pág. 7) 

* Rinden homenaje a Carlos Montemayor 

Milenio: Las cenizas del escritor Carlos Montemayor, llegaron este lunes por 
la noche a la Academia Mexicana de la Lengua, donde eran esperados por 
familiares, académicos y miembros de la comunidad intelectual y litería del 
país. Su esposa, Susana de la Garza, informó que los restos del escritor 
serán llevados a su natal Chihuahua. (Pág. 42) 

* Retiran exposición de banderas en San Lázaro 

La Jornada: La Comisión de Cultura de la Cámara de Diputados, que preside 
la diputada Kenia López, ordenó este lunes desmontar, de manera 
apresurada, la exposición de banderas de México, en la cual no se incluyó la 
de la República Juarista.(Pág. 42) 
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* Indagan maltrato a menores en escuela 

El Sol de México: La Comisión Estatal de Derechos Humanos de Querétaro 
investiga el presunto maltrato a menores del jardín de niños “México”, 
ubicado en la colonia del mismo nombre. Lo anterior lo dio a conocer Silvia 
Romo, presidenta del Comité de Padres de Familia. (Pág. 7-A) 

* Convocan al ingreso a nivel medio superior en Morelos 

El Sol de México: La Secretaría de Educación de Morelos, abrió su 
convocatoria de ingreso a nivel medio superior, por lo que desde este lunes y 
hasta el 26 de mayo estarán a la venta las fichas para los 28 mil estudiantes 
que egresarán de secundaria y que desean continuar sus estudios en uno de 
los 66 planteles que la SEP ofrece para este nivel de estudios. (Pág. 6-A) 

* Exigen aclaración en validez de estudios 

El Sol de México: Continúan las quejas contra la Universidad del Valle de 
Cuernavaca plantel Cuautla , debido a que según se han enterado padres de 
familia, las carreras que ofrece no están respaldadas por la UAEM, por lo que 
demandan a las autoridades educativas una supervisión para comprobar o 
desmentir lo anterior. (Pág. 7-A)  

* Entrega Mario Marín recursos del Programa Escuelas de Calidad 

El Sol de México: Al entregar este lunes recursos por más de 22 mil millones 
de pesos para diversos programas educativos en Puebla, el gobernador de la 
entidad Mario Marín Torres reconoció el esfuerzo de maestros, alumnos y 
padres de familia para que la gran cruzada por la calidad educativa 
impulsada por su administración en Puebla, hace ya cinco años, tenga hoy 
resultados y avances considerables. Acompañado por el secretario de 
Educación local, Darío Carmona, el mandatario reiteró que para su gobierno 
la educación es una prioridad. (Pág. 6-A) 
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INFORMACIÓN GENERAL 

 

* Encuentro SEDENA-Legisladores 

Excélsior: El secretario de la Defensa Nacional, Guillermo Galván, urgió a 
senadores del PRI a otorgar al Ejército mexicano un marco legal moderno y 
efectivo para cumplir con sus tareas de lucha contra el crimen organizado, 
aunque no necesariamente sea en los términos propuestos por el presidente 
Felipe Calderón. En un encuentro celebrado este lunes, los senadores 
priistas le expusieron a Galván su preocupación en torno a la propuesta 
presidencial sobre Seguridad Nacional, que incluye la creación de la Fuerza 
Militar Permanente, pues lo consideran una iniciativa más mediática que 
efectiva. 

Así, insistieron en que después de hacer un análisis minucioso de los 
términos de la propuesta, consideran que no resuelve el problema de regular 
el uso de la fuerza militar en tareas de seguridad pública, incluso uno de los 
legisladores le comentó que la iniciativa presidencial la observan similar a lo 
ocurrido con la Ley de Extinción de Dominio, que fue usada para golpear 
políticamente al tricolor y al Congreso de la Unión, y hasta el momento no la 
aplican. (Ocho Columnas y 2-A) 

* Señalan a Bours y Molinar como responsables en el incendio de la 
guardería ABC 

La Jornada: En el informe preliminar completo de los magistrados de la SCJN 
sobre el incendio en la guardería ABC de Hermosillo, Sonora, se señala el 
nombre de los servidores públicos considerados como responsables en la 
violación de garantías. Del IMSS, aparece su ex director general, Juan 
Molinar Horcasitas; el actual director jurídico, Fernando Gutiérrez 
Domínguez; quien fuera la coordinadora de guarderías, Dora García Kobeh; 
el delegado estatal, hoy inhabilitado, Arturo Leyva Lizárraga; la titular del 
departamento de guarderías, Noemí López Sánchez, entre otros. 

Del Gobierno estatal aparece, en primer lugar, el ex mandatario, Eduardo 
Bours; el titular de Hacienda, Miguel Eugenio Lohr, y el titular estatal de 
protección civil, Wilebaldo Alatriste Candiani, entre otros. Del ayuntamiento 
de Hermosillo, encabeza la lista el ex presidente municipal, Ernesto Gándara 
Camou.  
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Se les fincan conductas por omisión, "que no son más que la suma de 
factores de riesgo no atendidos oportunamente ni adecuadamente, que 
desencadenaron el incendio y sus trágicas consecuencias". (Ocho Columnas 
y 3) 

* Caen remesas y turismo en México 

Reforma: Los ingresos por turismo y remesas se desplomaron. De cada dólar 
que ingresa al País, sólo cuatro centavos corresponden al turismo, cuando 
en 1994 eran ocho. En los últimos 15 años, el crecimiento promedio anual de 
los ingresos por turismo fue de 3.9 por ciento, menor al que se observa en las 
remesas, de 12 por ciento, y en las exportaciones, de 9.3 por ciento. Uno de 
los factores que explican este retroceso es la caída de los turistas extranjero. 
Pero también los ingresos por remesas disminuyeron, pues en enero tuvieron 
un decremento de 15.8 por ciento con respecto al mismo mes de 2009. (PP) 
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Preocupa a rectores clima de violencia 
 

NURIT MARTÍNEZ 

 

En las casi 130 instituciones de educación superior del país hay “muchísima 
preocupación” por la situación de violencia que se vive a consecuencia de la 
presencia del narcotráfico, aseguró Rafael López Castañares, secretario 
general de la Asociación Nacional de Universidades e Instituciones de 
Educación Superior (ANUIES).  

Al concluir la reunión del Consejo Nacional, el dirigente expresó que las 
universidades y los universitarios no han quedado exentos de la violencia que 
se presenta en algunas ciudades, pero en lo referente a los rectores, 
aseguró, hasta ahora, “si algo se respeta en la sociedad es la imagen de los 
rectores y los titulares de la educación”.  

El funcionario dijo que la semana pasada, en el caso de la Universidad 
Autónoma de Tamaulipas, se generaron rumores en torno a la presencia de 
un grupo de ingreso a las instalaciones universitarias, y que a raíz de eso se 
había presentado una movilización de padres de familia; sin embargo, “hablé 
con el rector y me dijo que no había pasado nada, que había sido un rumor”.  
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López Castañares aseguró que el que no haya pasado nada no excluye a las 
instituciones de que pueda ocurrir una situación violenta.  

Dijo lo que los rectores han tomado medidas como la contratación de 
personal para protección civil, de seguridad o la presencia de la policía como 
vigilancia dentro de los centros universitarios. “Cada uno ha definido la 
estrategia”.  

El secretario general de la ANUIES descartó proporcionar una cifra sobre lo 
que en las universidades o institutos tecnológicos se ha invertido para 
reforzar la seguridad.  

El rector de la Universidad Autónoma de Chihuahua, José Luis Franco, dijo 
que la situación en esa casa de estudios se ha tenido la pérdida de 
estudiantes por la violencia del narcotráfico, fuera de las instalaciones.  

Acuerdo con IFAI  

El Instituto Federal de Acceso a la Información (IFAI) presentó una propuesta 
de cinco puntos al Consejo Nacional de Universidades Públicas, con los que 
se busca mejorar la rendición de cuentas de los recursos destinados a las 
instituciones.  

López Castañares, dijo que el Consejo manifestó su disponibilidad para 
adoptar esos criterios de transparencia.  

La propuesta para las 128 instituciones de educación superior públicas 
incluye elaborar un código de buenas prácticas en materia de derecho de 
acceso a la información; incorporarse al sistema Infomex que es la 
plataforma electrónica diseñada por el IFAI y permite unificar el formato para 
hacer solicitudes de información a las dependencias, entidades, gobiernos e 
instituciones. 
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Aprobación de Ebrard, a la baja 
Los capitalinos consideran que Marcelo Ebrard ejerce su puesto mejor 

que el presidente Felipe Calderón Hinojosa el suyo 
 

CARLOS ORDÓÑEZ 

 

Los habitantes del Distrito Federal que aprueban el desempeño de Marcelo 
Ebrard Casaubón como jefe de Gobierno (50%), son más que los que lo 
desaprueban (43%). Sin embargo esta aprobación y la calificación general a 
su desempeño, de 6.02, se ubican en su nivel más bajo desde marzo de 2007. 
Los resultados son de la encuesta en vivienda de EL UNIVERSAL aplicada 
entre habitantes de la ciudad de México.  

Los capitalinos consideran que Marcelo Ebrard ejerce su puesto mejor que el 
presidente Felipe Calderón Hinojosa el suyo. Sin embargo, quienes 
consideran que ninguno de los dos realiza un buen trabajo han subido 
paulatinamente hasta estar al mismo nivel de las menciones del jefe de 
Gobierno capitalino, por primera vez desde marzo de 2007.  

Preocupaciones de los capitalinos  

La inseguridad es uno de los elementos que ayudan a explicar la peor 
evaluación al desempeño del gobernante de la ciudad de México. En 
noviembre de 2009, 45% consideraba la inseguridad como el principal 
problema del Distrito Federal. Actualmente se elevó a 54%.  

Como en temporadas de lluvias de años anteriores, se mencionan las 
inundaciones como uno de los principales problemas de la entidad (7%), sin 
duda otro elemento que puede haber impactado negativamente en la 
evaluación del jefe de Gobierno. Por el contrario, la economía no parece 
tener tanto peso como el año pasado en la percepción negativa de los 
capitalinos. Quienes mencionaban la crisis como el principal problema de la 
entidad se mantuvieron en 13%, y aquellos que mencionaban el desempleo 
bajaron de 13% a 8%.  
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Lo mismo pasa al preguntar por la situación económica personal respecto al 
año anterior. Desde marzo de 2007, los que percibían un escenario 
comparativamente peor habían aumentado paulatinamente hasta la última 
encuesta. Actualmente, es la primera en la que la tendencia mantiene los 
mismos resultados que en noviembre pasado.  

En la evaluación sobre problemas específicos de la ciudad, hasta noviembre 
de 2009 el transporte era el único que había mejorado a los ojos de los 
capitalinos. En la encuesta actual ya se considera que ningún aspecto ha 
mejorado: ni transporte, ambulantaje, contaminación, tránsito vehicular, 
delincuencia, corrupción ni inundaciones.  

Se aprueban las acciones de Marcelo Ebrard al frente del gobierno del 
Distrito Federal en torno a la atención a las mujeres y educación, pero se 
desaprueba cómo está manejando los problemas de la basura, pobreza, 
agua, narcomenudeo, marchas y plantones y su relación con el presidente 
Felipe Calderón. 
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Buscan que estudiantes regresen al 
Centro 

MÓNICA ARCHUNDIA 

 

El gobierno de la ciudad y la UNAM buscarán que este año los universitarios 
regresen al Centro Histórico a través de un proyecto de talleres en el Antiguo 
Colegio de San Idelfonso, la Academia de San Carlos y el Palacio de Minería, 
así como un proyecto de vivienda nueva y en renta para estudiantes.  

Este programa forma parte de las actividades con las cuales la 
administración capitalina pretende celebrar el centenario de la máxima casa 
de estudios, el cual se cumple el próximo 22 de septiembre.  

Enrique Márquez, coordinador de la Comisión Bicentenario en la ciudad, dijo 
que no sólo se trata del reordenamiento urbano y la recuperación de 
espacios públicos, sino de crear un ambiente favorable en el primer cuadro 
de la capital.  

El Centro Histórico, agregó, ha sido el espacio universitario por excelencia, 
pero desde que en 1952 la UNAM mudó su sede a Ciudad Universitaria esta 
zona quedó sin la juventud.  

Ciencias jurídicas, políticas y economía son las áreas en las que se 
impartirán los talleres de manera inicial y se añadirán cursos en otras 
materias más, que aún no han sido definidas.  

El nuevo “campus”  

Alejandra Moreno Toscano, autoridad del Centro Histórico de la ciudad, 
explicó que se pretende recuperar esta parte de la capital como un campus 
de la Máxima Casa de Estudios.  

Por eso se ha planteado que algunos inmuebles, ya ubicados por el gobierno 
local, sean recuperados por sus propietarios y sus habitaciones se ofrezcan 
en renta a los universitarios en zonas como la Alameda Central.  
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Para poder ofertar vivienda nueva a este sector se mantienen 
conversaciones con grupos de inmobiliarios, a fin de determinar el parque 
que existe en el centro de la ciudad.  

Con estas medidas se evitará el arribo de más vehículos al Centro Histórico, 
explicó, toda vez que al vivir cerca de donde trabajan o estudian, los 
universitarios se trasladarían a pie.  

En el evento durante el cual se hizo el anuncio de este proyecto, Marcelo 
Ebrard, jefe de Gobierno capitalino, consideró 2010 como el año en que los 
mexicanos deben decidir lo que desean hacer y los proyectos que apoyarán 
así como el papel que jugarán la ciencia y la tecnología y la manera en que se 
cambiará el régimen actual. Destacó que el DF será un importante escenario, 
igual que la UNAM, para que esta generación aporte lo que le corresponde. 
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“No satisface los requisitos establecidos”, indica la cancillería 

MÉXICO RECHAZA SOLICITUD DE EXTRADICIÓN DE 
MORETT 

 
El gobierno de México rechazó la solicitud de Ecuador para extraditar a la 
estudiante Lucía Morett, sobreviviente del ataque cometido hace dos años 
por Colombia a un campamento de las FARC instalado en territorio 
ecuatoriano, informó la cancillería. México “devolvió” a Ecuador, “la solicitud 
de extradición que formuló contra la nacional mexicana Lucía Andrea Morett 
Álvarez”, porque “no satisface los requisitos establecidos” en los tratados 
internacionales de extradición, apuntó. 

Es la segunda ocasión en la que México rechaza el pedido de extradición de 
Ecuador, que acusa a Morett de atentar contra la seguridad de ese país con 
su presencia en el campamento guerrillero. Morett fue una de las 
sobrevivientes del ataque cometido el 1 de marzo de 2008 del ejército 
colombiano contra el campamento de las Fuerzas Armadas Revolucionarias 
de Colombia. 

Por la mañana familiares de las víctimas dijeron que agotarán todas las 
instancias para que una corte internacional juzgue al presidente de 
Colombia, Álvaro Uribe, por delitos de lesa humanidad. Los familiares 
consideran que Uribe les aplicó “una pena de muerte en forma premeditada”, 
sin haber sido juzgados, dijo Álvaro González, padre de uno de los jóvenes 
que perdieron la vida en el campamento de la guerrilla colombiana. 
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Salvador García Soto 

Serpientes y Escaleras 
 

...Y SIN EMBARGO SE MUEVE 
 
“Yo no soy Roberto Madrazo. No me voy a obsesionar con ser candidato a 
costa de todo. Si veo que no tengo posibilidades, no me postulo”. Así 
respondió una vez, hace meses, Manlio Fabio Beltrones a la pregunta de si se 
veía como candidato presidencial del PRI en 2012. Pero hoy parece que, sin 
obsesionarse, el senador se entusiasma cada vez más con la idea de buscar 
la postulación y ha puesto en marcha una estrategia abierta para 
posicionarse.  

Sin entrar en confrontación con Paredes o con Peña Nieto, los otros 
aspirantes visibles del viejo partido, con quienes mantiene un trato afable —
aunque tiene diferencias claras con la oquedad del gobernador y el 
protagonismo de la dirigente— el sonorense ha decidido que no le dejará el 
camino libre a ningún candidato por popular que sea y busca mejorar su bajo 
puntaje en las encuestas de presidenciables.  

Beltrones está en franca precampaña y ya no lo oculta. Su iniciativa de 
reforma política, con las mismas propuestas que él promovió hace tres años, 
cuando presidió las mesas para la Reforma del Estado, se presentó con gran 
despliegue mediático como “la propuesta priísta”. Con sus ocho reformas 
“para la modernización del régimen político”, Manlio busca fortalecer 
institucionalmente al Congreso, aunque sus críticos afirman que 
paralelamente busca un traje a la medida —la jefatura de gabinete, por 
ejemplo— para usarlo el próximo sexenio.  

El movimiento de Manlio en el senado mereció un acuse de recibo de Peña 
Nieto y Paredes, que aunque no se expresaron públicamente, le hicieron 
llegar a Beltrones su inconformidad con una propuesta no consensuada a 
través de algunos diputados que cuestionaron la iniciativa del senador y 
advirtieron que no representaba la posición de todo el PRI.  
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Así que, con la plataforma que le sigue dando el Senado, con la imagen de 
“hombre de estado” y con una nueva página de internet personalizada en la 
que se destacan sus propuestas, discursos, su imagen y sus merecimientos 
políticos (www.senadorbeltrones.com), el sonorense está más que apuntado. 
“No tiene nada que hacer con Peña en popularidad —decía hace poco un 
encuestador de renombre— pero sin duda es el político más sólido de los que 
buscan la presidencia. Su único problema es la muy alta opinión negativa que 
arrastra”.  

NOTAS INDISCRETAS…  

Con todo el apoyo del aparato priísta ayer se inscribió como precandidato del 
PRI en Oaxaca Eviel Pérez Magaña, que llegó a la inscripción con más de 15 
mil simpatizantes para enseñar el músculo; el delfín de Ulises Ruiz será el 
único priísta en apuntarse por lo que ya se le puede considerar como el 
candidato que enfrentará a la alianza PAN-PRD encabezada por Gabino Cué. 
Y la pelea es de pronóstico reservado... La presencia de Elba Esther Gordillo 
en la cena de cumpleaños del gobernador de Sinaloa Jesús Aguilar Padilla el 
viernes pasado en Culiacán, tiene un mensaje claro: el Panal no iría a la 
alianza opositora que busca encabezar el priísta Mario López Velarde... Se 
lanzan los dados. Apostamos por Escalera. 
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Guillermo Sheridan 

SAQUÉMOSLOS DE LA UNAM 
 

Un dogma de fe entre las innúmeras izquierdas reza que el ejecutivo recorta 
el presupuesto a las universidades públicas porque el modelo económico 
neoliberal menosprecia a la enseñanza y desea mantener en la ignorancia a 
la población para tener mano de obra barata. Esta convicción ya estaba 
activa desde la ultrahuelga de la UNAM en 1999, cuando el señor López 
Obrador proclamó urbi et orbi que esa huelga tenía como objeto defender a 
la UNAM de “las medidas privatizadoras de Zedillo”.  

En 1999, último año de Zedillo, el subsidio a la UNAM fue de 8 mil 771 
millones de pesos (el 90% del presupuesto). El año 2000, el presupuesto fue 
de 10 mil 686 millones. En el 2010, el subsidio de 21 mil 753 millones permite 
presupuestar 24 mil 337 millones (la UNAM genera ingresos propios por 2 mil 
583 millones. De esta cantidad sólo 21 millones y medio -es decir, el 0.09 del 
presupuesto- corresponden a pagos de inscripciones y colegiaturas). Si se 
considera que la inflación de 2001 al 2010 suma 40.51%, el subsidio no 
parece haber disminuido, a pesar de las variables.  

El dogma proclama que “sin investigación científica y sin desarrollo 
tecnológico México carece de futuro” (o que, sin melodrama, tendría un 
futuro subordinado a la investigación y la tecnología de otros). La UNAM 
cumple en el 2010 cien años de propiciar un mejor futuro, fortaleciendo, sin 
duda, su presente. Sería interesante establecer la relación entre el subsidio y 
su capacidad para generar futuro. Se suele aceptar como una medida 
económico-social del desarrollo de las naciones la producción de graduados 
universitarios. Optimizar esto parecería la gran tarea de la UNAM.  

En el año 2009 había en la UNAM 305 mil estudiantes, la tercera parte de los 
cuales son de bachillerato (cuya pertenencia a la UNAM es otro dogma de fe). 
Si se considera que el 61% del presupuesto de la UNAM (14 mil 859 millones) 
se destina a los salarios de los docentes, cada estudiante costó 48 mil pesos 
(sin gastos administrativos). Pero en 2008 lograron obtener su título de 
bachillerato menos del 20% de los estudiantes. En licenciatura es peor, pues 
lograron titularse 22 mil 825 estudiantes, el 8% de la matrícula. 
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Si se acepta que el título profesional es indicador de eficiencia, cada uno 
costó unos 650 mil pesos. Y si se considera que la cantidad de doctorados es 
el indicador final de esa eficiencia (pues son los capacitados para investigar, 
generar patentes, desarrollar tecnología, propiciar futuro) cada uno de los 
608 doctorados que la UNAM otorgó en 2008 habría costado 24.43 millones…  

Pero es dogma de fe que la educación superior sea gratuita, incluso para 
quienes pueden pagarla (lo decretó Cuauhtémoc Cárdenas en 1998 cuando 
dijo que era la postura formal del PRD, y la UNAM lo aceptó), como quiere ser 
también dogma de fe que el ingreso a la UNAM sea automático y para todos. 
Claro, ingresar a la UNAM es una bandera política tan redituable como no 
puede serlo salir de la UNAM, que es lo realmente importante. Porque no se 
trata de meter más estudiantes, sino de sacar con su título a los que ya están 
adentro; como esto ya depende sólo del tesón individual, difícilmente podría 
convertirse en causa política.  

Es interesante, por último, que el personal académico de la UNAM en el año 
2000 sumara 29 mil 380 personas y que en el 2009 ya fueran 35 mil 057. Si se 
piensa en que en el mismo periodo la UNAM doctoró a 4 mil 471 personas (un 
aumento del 15% entre el 2000 y el 2008) surge la paradoja de que el 
personal académico de la UNAM crezca más que la cantidad de doctorados. 
Y también sería interesante (pero eso no aparece en las estadísticas de la 
UNAM) conocer la relación entre el número de doctorados y el aumento de 
cargos de funcionarios y el aumento de sus salarios y autos y choferes. Y, 
para el caso, de la conjeturable relación que habría entre las colegiaturas 
que la UNAM podría cobrar (a los que pueden pagar) y el número de 
doctorados generadores de futuro que podrían becarse… 

 
 

 

 

 

 

 

 

 


